
Jnw

R E G I Ó N A T A C A M A

ACTA N°: 26 SESIÓN ORDINARIA

DÍA : 04.08.2011



I. MUNICIPALIDAD DE VALLENAR
CONCEJO MUNICIPAL

VIGÉSIMO SEXTA SESIÓN ORDINARIA

04.08.2011

ACTA

01.- En la sala de sesiones de la I. Municipalidad de Vallenar,
siendo las 15:20 horas, Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, don CRISTIAN TAPIA
RAMOS, saluda a los señores Concejales dando inicio a la Sesión. Actúa como Secretaria
Ejecutiva y Ministro de Fe, Sra. Nancy Farfán Riveras y como Secretaria de Administrativa
de Actas la Sra. Sylvia Villegas Tapia.

SR. PRESIDENTE
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SSR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL
SR. CONCEJAL

A S I S T E N C I A

DON CRISTIAN TAPIA RAMOS
DON JORGE PINO ALQUINTA
DON SERGIO IRIBARREN CÁRDENAS
DON WALDO RAMOS MERCADO
DON LUIS BOGDANIC CAMINADA
DON RAÚL MEDINA FERNÁNDEZ
DON ROBINSON MORALES VALERA

TABLA:
1.- SALUDOS PRESIDENTE DEL CONCEJO.
2.- LECTURA ACTA ANTERIOR
3.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA
4.- CORRESPONDENCIA DESPACHADA
5.- PETICIONES
6.- UNION COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS NORTE
7.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAF
8.- CUENTA SR. PRESIDENTE DEL CONCEJO
9.- INFORME CONCEJALES
10.- PENDIENTES

02.- LECTURA Y DISCUSIÓN ACTA ANTERIOR

Pendiente Acta N°25.

03.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

Cámara de Diputados Intervención de Sr. Carmona en relación a tema de
Programas y Fondos destinados a fomentar la
creación literaria en la Región.

Concejales toman conocimiento de la información.
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A.R.M.A. Cita a reunión en la comuna de Caldera a todos los
Concejales y Alcaldes de la Región.

ACUERDO N°176

Por unanimidad de los presentes se autoriza en
representación del Concejo Municipal a los Concejal Sres. Raúl Medina Fernández, Sergio
Iribarren Cárdenas, Robinson Morales Valera y Jorge Pino Alquinta para participar en
reunión del ARMA en la comuna de Caldera ei día viernes 05.08.2011 a las 15:00 horas.

Dirección de
Administración y Finanzas
(DAF).

Solicita modificación presupuestaria Suplementación
por valor de $23.600.- señalada en miles de
pesos.

Concejales toman conocimiento de la información. Esperaran la presentación de DAF para
tomar un acuerdo, tema que será tratado en el punto N°7 de la presente Sesión.

Sr. Marcelo Beltrarni
Cuevas
Providencia 3582

Reitera petición de audiencia para el día
08.08.2011.

Sres. Concejales toman conocimiento de la información y
agenda su presentación para la primera sesión del mes de Septiembre del presente año.

4.- CORRESPONDENCIA DESPACHADA

Jefe de Gabinete
Memo N°51
03.08.2011

Solicita coordinar reunión con Ministro de! Interior
para tratar temas relacionadas con construcción
cuartel de Carabineros, procedimientos de los
mismos funcionarios, etc.

Dirección Asesoría
Jurídica
Memo N°52
04.08.2011

Se envía Ordinario 540 de fecha 03.08.2011 que
responde respecto del pago del Bono de
Responsabilidad a través de la Ley 19.378 artículo
45 y no Artículo 27 como lo señala DAJ.

DIDECO
Memo N°53
04.08.2011

Envía Providencia N°3583 para ser gestionada a
través del Depto. de Cultura, lo anterior porque
profesor Sr. Juan Espinoza Pereira solicita aporte
para editar libro. Concejo no puede aportar a
personas naturales.
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5.-PETICIONES:

Centro de Padres Villa
Cordillera
Providencia 3550

Solicita aporte en entretención inflable para los
niños del sector y celebrar el Día del Niño el
05.08.2011.-

Concejales toman conocimiento de la información y solicitan derivar petición a
DIDECO para coordinar apoyo con los juegos inflables.

Solicita aporte de $150.000.- para la compra de
trofeos, galvanos y otros, con la finalidad de realizar
un Campeonato de Pool-bola nueve para el próximo
13 y 14 de Agosto, actividad a realizarse en la sede
del club.

Club Deportivo Recreativo
y Cultural de Billaristas
Vallenar
Providencia 3556

ACUERDO N°178

Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte por la
cantidad de $50.000.- (cincuenta mil pesos) para la compra de trofeos o galvanos y otros,
para el Club Deportivo Recreativo y Cultural de Billarista Vallenar, quienes realizarán
Campeonato de Pool-Bola Nueve, actividad a concretarse los días 13 y 14 de Agosto del
presente.

Club Adulto Mayor
Renacer
Providencia 3586

Solicita aporte para comprar materiales y realizar
taller de manualidades.

ACUERDO N°179
Por unanimidad de los presentes se aprueba aporte para el

Club Adulto Mayor Renacer, por la cantidad de $25.000.- (veinticinco mil pesos) para
comprar materiales y trabajar en el taller.

Sr.
Juan Espínoza

Solicita aporte para editar libro. "Rescatando la
identidad Vallenarina desde sus orígenes.

Se informa que la petición fue derivaba a la DIDECO mediante Memo N°53 de
fecha 04.08.2011, con la finalidad de que através del Departamento de Cultura se
gestionen los recursos.

Sr. Iribarren indica que es necesario ayudarle porque considera que es buena la
idea, pudiese ser que se canalice a través del 2% que corresponde a los municipios. Sr.
Alcalde sugiere que tal vez se ayude a través de alguna empresa minera.

06.- PRESENTACIÓN UNION COMUNAL JUNTAS DE VECINOS NORTE:

Sr. Alcalde señala que la Unión Comuna! de Juntas de Vecinos Norte, fue invitada a
la Sesión del Concejo para analizar en conjunto documento de fecha 01 de agosto del
presente enviada a la Alcaldía con copia a cada Concejal, el tema central tratado en la
carta es la preocupación existente entre los vecinos del sector norte por la construcción de
las nuevas dependencias de Carabineros.

. • _ • 1
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Sr. Alcalde consulta a Sra. Norma Torrejón, Presidenta de la Unión Comunal Norte,
de qué forma se enteró del tema y cuál es su planteamiento.

Sra. Torrejón señala que se enteró a través de una radio local, ocasión en que la
Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Sur, informaba que se estaba
coordinando para que se construyera el retén en su sector dado que en el terreno que el
municipio había donado no cubría la superficie que estaba solicitando Carabineros en el
sector Norte, por tal razón y con la finalidad de no perder los recursos se debía construir
en Rafael Torreblanca; ante esta información Sra. Torrejón señala haberse "espantado"
porque en cierta oportunidad estando reunida con varias personas frente a la Ex - Escuela
N°7, se acercó un Carabinero al parecer de alto rango que les consultó qué ¡es parecía
que en ese sector se construyeran dependencias Policiales, lo que obviamente alegró a
todos los presentes y encontraron que era una buena idea, por lo expuesto es que decidió
escribir y enviar el documento en el que indica claramente que la población del área norte
se opondrá a que se lleven el retén Rozas Bugueño a otro lugar que no sea el área al que
fue destinado, no importando si es construido en Carrera o Baquedano.

Ante lo expuesto Sres. Concejales y Sr. Alcalde le indicaron que efectivamente está
contemplado construirla en el Área Norte, según las propias palabras del General de
Carabineros la construcción estaba ya destinada y era casi imposible pretender cambiarla,
sugirió en aquella oportunidad mantener la construcción en e! área norte con la finalidad
de que si a futuro (tal vez cercano), se debiera exigir la construcción de otro de similar
característica en el área sur, precisamente porque ese sector de la población cada día se
expande en forma considerable, actualmente cuenta con un alto número de poblaciones y
a futuro otras más.

Sr. Ramos indica que hace un tiempo atrás sugirió que Carabineros comprara un
terreno al lado de la Escuela España y la Iglesia de los Santos de los últimos días, allí hay
un terreno de mil ochocientos metros cuadrados el que podría ser utilizado para la
construcción del establecimiento policial, hizo el contacto con el dueño del terreno para
indicarle que sería bueno que lo ofreciera a Carabineros, por lo que puede apreciar la
compra no se concretó.

Sr. Morales señala que está muy molesto porque el retén Rozas Bugueño fue
construido con aportes de particulares y cree ilógico que vayan a cerrar, por tanto es
partidario que independiente donde se construya en el área norte debiera mantenerse el
actual retén donde está.

Sr. Alcalde solicita que la Sra. Norma Torrejón pueda acompañar al Concejo en
pleno a la reunión que sostendrán con el Ministro del Interior en Santiago para tratar éste
y otros temas que tienen relación directamente con Carabineros, ofrecimiento que fue
aceptado inmediatamente indicando que está preocupada por el tema y está dispuesta a
luchar hasta las últimas consecuencias para que se construya el retén donde está
destinado.

07.- PRESENTACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAF:
Sr. Hugo Astorga Pizarro, Director de Administración y Finanzas indica que por la

necesidad de efectuar modificación presupuestaria: la Ley N°20.481 (H) Ley de
Presupuesto de! Sector Público para el ano 2011, el Decreto Exento N°7485 del 23 de
Diciembre de 2010, que aprueba el Presupuesto Municipal para ei año 2011, el Acuerdo N°
278 adoptado en Sesión Ordinaria N°43 del 14 de Diciembre de 2010 del Concejo
Municipal que aprueba el Proyecto de Presupuesto Municipal año 2011, por lo anterior se
solicita que el Concejo apruebe modificación presupuestaria Suplementación por valor de
$23,600 señalada en miles de pesos.
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ACUERDO N°177

Aprueba por unanimidad de los presentes la modificación
presupuestaria según Memo N°024 de fecha 03.08.2011 que se indica, presentada por la
Dirección de Administración y Finanzas: suplementación por $23,600.- señaladas en
miles de pesos.

Sr. Astorga informa que llegó camión y camioneta adquirido en Santiago los que
serán destinados a la Dirección de Medio Ambiente Aseo y Ornato una vez que se instale
en las puertas el logo de identificación del municipio.

Ante la consulta de algunos Concejales sobre qué función cumplirán dentro de esa
Dirección/ responde que serán utilizados en la poda de árboles. Sres. Concejales indican
que es algo tarde para la poda, pero es necesario hacerlo, Concejal Morales señala que
ojala comiencen por calle Marañen.

La ¡dea que surge ante la poda de árboles es que se solicite a alguna funcionaría
en el primer piso que anote las peticiones de la comunidad ante-este tema o de lo
contrario solicitar a los presidentes de las juntas de vecinos que informen de los árboles
que es necesario cortar o podar, resguardando la integridad de los vecinos.

Reconoce Sr. Astorga que la Unidad de Electricidad requiere un vehículo para
cumplir con sus obligaciones para ello es necesario hacer un enroque y pasar una
camioneta antigua a esa unidad dado que debe ser cargada con muchos materiales lo que
significaría que al entregar la nueva para este cometido se estropearía muy pronto.

Respecto de la Planta Telefónica mañana será la adjudicación.
En este momento está en proceso la adquisición de juegos artificiales, la empresa

que está postulando es la misma que está encargada del espectáculo en la Torre Entel en
la ciudad de Santiago.

Respecto de la Unidad de Emergencia se está reforzando para ello se está en
espera del Vo B° de la Dirección de Control.

08.- CUENTA DEL SR. PRESIDENTE DEL CONCEJO
Pendiente

09.- INCIDENTES DE CONCEJALES

CONCEJAL JORGE PINO ALQUINTA:
Pendiente
CONCEJAL SERGIO IRIBARREN CÁRDENAS
Pendiente

CONCEJAL RAÚL MEDINA FERNANDEZ
Pendiente

CONCEJAL ROBINSON MORALES VALERA
Pendiente

CONCEJAL LUIS BOGDANIC CAMINADA:
Pendiente

CONCEJAL WALDO RAMOS MERCADO
Pendiente
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TRAMITES PENDIENTES
Solicita gestionar para solucionar descarga
de camiones en horario pick en calle
Serrano con Brasil
Solicita visita a familia de la toma del sector
el jilguero, especialmente el caso de Sra,
Móníca Santander.
Solicita coordinar reunión con medios de
comunicación y organismos que se reúnen
en sede de calle Sargento Aldea.
Solicita gestionar para solucionar problema
de Escuela de Domeyko respecto de
escenario.
Se solicita evaluar valor para la
construcción de baño solicitado por Club
Adulto Mayor de sector Hacienda Compañía
Se solicita nómina, planos e información en
qué etapa está el tema de las Casetas
Sanitarias
Riego de la Plazoleta en Población Diego
Portales
Solicita punto eléctrico en: Plazoleta Diego
Portales y Quinta Valle
Solicita información respecto del pago que
deben incurrir los vecinos de A-07 por
consumo eléctrico,
Solicita informe de los pagos y gastos
cometidos que realizan los concejales
Solicita coordinar reunión con el Ministro
del Interior para tratar temas: construcción
retén en área norte de la ciudad y
procedimientos de funcionarios policiales.
Se solicita emitir informe respecto de
correspondencia emitida por la Directora de
Salud respecto del tema: "pago de bonos
por responsabilidad"..
Solicita gestionar con los organismos
correspondientes para apoyo de Sr. Juan
Espinoza par la edición de libro.
Solicita gestionar juegos inflables para
párvulos de Villa Cordillera actividad a
realizarse el día 05.08.2011

RESPONSABLE

Inspección y
cobranza
Memo 08
DIDECO
Memo N°38

DIDECO
Memo 39

DAEM
Memo 40

SECPLA
Memo 44

SECPLA
Memo 46

D.M.A.A.O.
Memo 47
D.M.A.A.O
48
DOM
Memo 49

DAF
Memo 50
Jefe de
Gabinete
Memo 51

DAJ
Memo 52

DIDECO
Memo 53

DIDECO
Memo 54

ORD/FECHA
03.03.2011

15.06.11

15.06.11

15.06.11

07.07.11

21.07.2011

21.07.2011

21.07.2011

21.07.2011

22-07-2011

03.08.2011

04.08.2011

04.08.2011

05.08.2011

RESPUESTA
Informe 37

Memo 1051
05.08.2011

Sr. Alcalde, siendo las 17:35 horas da por fipal¡z-ada4a sesión habiendo cumplido en los
objetivos dg este/ Concedo. \>\A \JILLE_GIAS-™

SECRETARTA^CTA /

MUNICIPAL,̂ .
NA FARfAN RIVEROS
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